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快樂成大  安心就學～感謝有您 

 
 

    收到郁真姐的信，了解到資助安心就學濟
助方案的學長姊們，也許可以看到這封信，我
就馬上打開了文件檔，希望可以好好的把心中
的感謝寫下來，給那些我不清楚姓名，但是給
了我很大很大幫助的學長姐們。 

國小二年級父母離異，母親獨自擔起養育
我和弟弟的責任，母親為了照顧我們，辭去工
作，家中沒有收入，只靠母親年輕時的積蓄維
持。即使如此，我們並沒有過得比任何雙親甚
至雙薪家庭差，母親用心栽培我們，在外人眼
中我們就跟一般的家庭小孩無異，幾乎所有親
友都無法察覺我來自單親家庭，所幸母親年輕
時真的非常能幹，積蓄得以支持我到高中學
業，甚至供我擁有豐富的課外學習。 

隨著我考上了北一女， 後來到成大，弟
弟也進入了高中，在我獨自到台南求學的新的
人生階段開始時，母親終於扛不住的跟我傾
訴，即使一直以來家裡連低收入戶的證明都沒
有申請，不曾領過國家任何一筆救濟金，接下
來大學龐大的學業開支，卻已經給家裡經濟帶
來相當大的負擔，從大一下開始，我寫下了人
生第一筆債務，就學貸款，並且深刻地告訴自
己，不論如何，大學畢業後的第一件事，就是
找到工作開始承擔家裡的經濟。 

申請了就學貸款，並沒有為家裡減輕多少
開銷，我在台南的生活費以及許多課外學習的
費用也沒有停止過，我也開始思考，要不要退
出成大模聯代表團，一個我經營了許久的社團
興趣，也是我的專長：國際議題與外交，因為
代表學校出賽國外的花費實在龐大，連平時的
生活費都讓母親喘不過氣了，我是不是應該就
此放棄我的興趣與夢想。 

然後我看到了安心就學濟助的公告信件，
我像看到一個希望一樣，仔細地閱讀章程和申

請程序。我的印象中，一直以來體制內的濟助
都需要低收入戶的證明，但因為母親擁有現在
居住的房子，所以不構成低收入戶，因此，各
種補助款對於我來說一直都是無緣，但是安心
就學濟助不拘泥於這些，他了解到一個重要的
真諦：追求更好的學習生活。我的家不到找不
到下一餐的地步，但是想要追求更好的更多元
的學習過程，金錢成本是相當相當沉重的，申
請到每個月這八千塊，讓我可以多做非常多的
事，可以為自己多買幾本書，繼續追求我的夢
想。 

我代表成大參加了兩年的哈佛世界模聯，
在台灣模聯會議中帶著成大代表們囊括獎項，
我們在每一次的旅程中用心盡力的為台灣做有
影響力的國民外交，我們在成大推動國際議題
的關心，我也參與很多的學生組織社團，培養
很多的經驗和能力，現在大三的我開始規劃自
己的未來，在暑假安排暑期實習，也因為這些
活動的經驗，讓我可以有亮眼的履歷表和同儕
競爭，得到許多的面試機會。 

我的人生是一條不歸路，我常說，我的母
親把他所有的都投注在我的身上，我只能成功
不能失敗，這個家庭在等待我成長，有一天可
以給他更好的生活。但是今天如果沒有安心就
學的支助，我沒有辦法走到這裡，我沒有辦法
有精彩的大學生活，我可能必須同時兼多份打
工來維持生活，我沒有辦法在進入職場之前很
專心的把我的學術能力準備好，我沒有辦法輕
易的和其他同儕競爭那些進入門檻相當高的行
業，我也沒有辦法自信的告訴那些主管，我有
能力而且我用大學證明。 

  謝謝捐助安心就學的學長姐們，我的人生
因為你們而有更好的可能性。
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各學長姐們好: 

    我是Carol，於2014年研究所畢業，現在在
台北上班。當初會再考取研究所是因為在工作
上都受到不平等的對待，毅然決然辭去工作專
心考取研究所，或許上天感受到我的決心讓我
只花半年時間就順利考上成大工科所。 

    家中成員有媽媽跟姊姊，也就是過去讀書
期間，媽媽都一直都是家中唯一經濟支柱，為
了分擔母親的重擔，我在高中開學前的暑假便
開始打工幫忙賺取生活費，下課後也會找機會
工讀以減輕生活負擔。念書工作兩頭燒的生
活，一直在大學畢業後才得以終止。大學畢業
將近時，班上有近2/3的同學選擇繼續升學，而
我選擇了先踏入職場，為的就是希望能盡快工
作以供養母親，母親已經辛苦了許多年，我不
忍心我繼續升學的決定加劇她肩頭的負擔。 

    能夠順利進入成功大學工科所就讀，絕對
是我目前為止 驕傲的事情之一，但喜悅的背
後，經濟壓力依舊無情的浮上檯面，雖然助學
貸款可以暫解學費的燃眉之急，但未來兩年的
生活費用及房貸壓力，仍無法使我開心許久，
我必須把我僅有的資源做 妥善的分配。過去
一年中，我先將前一份工作的部份積蓄投入貸

款，僅剩1/10挪為生活費用，再加上在學校工讀
一年的工讀金及安心就學濟助方案提供的費
用，方能打平我學涯的花費。 

    雖然過去在學期間，我在學校的生活與一
般同學無異，但工作使我的時間硬生生地切割
成兩半，我從不怨恨我的家庭和經濟的現實
面，但從沒認真體驗過學生生活的遺憾，卻也
一直縈繞在我心中。在過去擔任研究助理期
間，我深刻體會到，一所好的國立大學，不僅
可以在學歷上加分，其所教導的知識和充沛的
資源更可以提升自我內涵和競爭力。因此為了
完成我夢想中的未來藍圖，我下定決心一定要
進入國內名列前茅的國立大學研究所來充實自
我，同時也重新體會過去我無法用心體會的學
生生涯。 

    如今，已經工作快兩年時間回頭看當初做
的所有決定都讓我自己感到不可思議，我居然
完成了。希望未來像我一樣的學弟妹們都能得
到「安心就學濟助方案」幫忙，跟我一樣完成
我心中的夢想，當個開心的成大人。此外這個
濟助方案的概念與我的人生看法相同---滴水之
恩，必當以湧泉相報，受人恩惠是要歸還的，
日後我定會慷慨解囊以感念母校的恩德。   

 
 
 
 
 
 
 

 

    當初，在上大學的時候，我抱著又緊張又
開心的心態來上學，因為家裡並沒有這麼多
錢。謝謝安心就學濟助方案，它改善了我家入
不敷出的情況，讓我父母減少很多經濟壓力，
不需要在像以前一樣那麼擔心錢的問題。這學
期也因為有這筆資金，讓我可以不用擔心錢的
問題去參加系網、爵士音樂社，這讓我看到外
面的寬闊世界。當然，這些都是要先繳錢才能
參加的，而且在爵士音樂社裡，我是鼓手的身
分，所以還必須買鼓棒跟打點板回家練習。很
謝謝這個方案讓我這學期能多了這些嘗試，更
充實了自己，我覺的自己變得跟以往不一樣
了，不再是個眼裡只有電動的人。即使我參與
那麼多活動，但依舊沒忘記我該有的本分，仍
然為課業努力著，也了解到如何分配時間(重要

的先做、較急得先處理)和分配時間的重要性。
經過這學期，我也發現這學校裡藏著很多各式
各樣的高手。有的人很能跳舞，有的音樂玩得
非常好，有的運動非常厲害，雖然羨慕他們的
才能，但也讓我了解到自己必須要有屬於自己
的目標，朝著這些邁進，使自己成為更好的人。
「我想往更高的方向邁進」是我這學期的心
得，這世界真的很大很大，也更了解人外有人，
天外有天的事實。在變強的過程中，難免會遇
到挫折，每當我想放棄的時候，都會想到這些
厲害的人，如此，便不會想輕易對挫折低頭，
也不會忘記「我想往更高的方向邁進」這句話。

後，非常感謝安心就學濟助方案的幫忙，謝
謝。 


